

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOÑO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

HORAS DE DESPACHO
REDACCIÓN: Desde las cuatro de la mañana hasta las doce de la noche.
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana a las siete de la noche.
Teléfono 27
Oficinas: Conquistador, 30

DESDE MADRID

Navarro Ledesma

Paisano de Rojas, hombre de unos cuarenta años, de anchos hombros, recia contextura, ojos vivarachos que brillan á través de los leates con montura de oro que jamás se apean de su nariz, el ilustre catedrático de Retórica de San Isidro, es un psicólogo que cala hondo. Su cervantismo delata un gran amor hacia Miguel,—como llama familiarmente al «sublime manco»—y su erudición, lejos de ser alarde pedantesco, va del corazón á los labios, porque en el corazón echó raíces y por ello sin duda, al florecer las ideas, esparcen el aroma sano, fuerte, acre de la floración silvestre: Navarro Ledesma, como Cervantes no va á ras tras de la Retórica: no asoma bajo la levita cerrada de Ledesma el bordado corazón; su pelo, lo matizan las canas, pero no lo ensucian los polvos blancos del clásico peluquín. Su triunfo en el Ateneo y en «El Imparcial» hay que buscarlo en el surco que abrió en su alma *Don Quijote*, no en el inexplicable mar de las falsas y pretenciosas hipótesis en que los cervantistas, que forman legión, trataron inútilmente de buscarlas. Navarro Ledesma no se separa un momento de Cervantes para sorprender el alma de *Don Quijote*. Le sigue á través de las yermas llanuras de la Mancha, donde le guían los molinos de viento, y con él, se detiene en las ventas donde platica con arrieros zafios y marionetes retozonas, viejos soldados de empuñada tizona y abollado casco, que bien pudo ser bacía, alegres estudiantes y avispadas mozas de cántaro, cómicos y cuadrilleros; le sorprende en lo íntimo de la familia, aumenta el atropellado batir de su corazón al vacilar entre las *letras y las armas*; le acompaña á bordo de la nave *Margueta* en que la postra la calentura; no le abandona en el abordaje donde pierde la mano izquierda: sufre con él hambre, sed, miseria; siente los desgarrones de la ingratitud en los Palacios; con él entra en la cárcel de Sevilla á donde le empujan deudas y de la que sale blanca la cabeza y joven el corazón, henchido con la savia fecunda que ha de darle vida inmortal: con él va á Barcelona, la hermosa, la gentil, la cortés, y pasa los Pirineos, gosando el cielo azul de Provenza y al dulce cantar de los trovadores de Lengadoc: desde los Alpes, de cresterías de nieve que contrastan con las frondas que se espejean en los lagos transparentes, contempla Italia, tierra de promisión del espíritu: gime en Argel el cautiverio y contempla al caballero de la «Triste Figura» al ver su imagen reflejada en un espejo roto ó en la jofaina donde se lava. Del paralelismo de la vida de Cervantes y las aventuras del Hidalgo Manchego caballero de los Leones, reunido por el socarrón Carrasco, caballero de los Espejos y después de la Blanca Luna, hace surgir la obra inmortal Ledesma, sin rebuseamientos pueriles unas veces, intrincados otros, falsos siempre, de los que al rajar con la lanceta del escolasticismo, tropiezan con el cuerpo, pero no con el alma que no se somete al análisis. Cervantes, no es literato—dice Ledesma—á la manera que Velázquez no es pintor en las Meninas. Vió la naturaleza tal como era, sin embadurnarse los ojos con falsos colores que falsean la verdad, ni acudir á una anticipada y pegajosa ramplonería académica. Navarro Ledesma desde «El Imparcial» y la tribuna del Ateneo se ha sacudido, con gallardos arrestos, el juicio que un día formó de él Clarín; á vivir el inolvidable crítico, autor de «Padre Cordera» él sería quien más alto se recitificara.

Andrés CORZUELO.

Resfriados se evitan y curan con el uso de las PASTILLAS MORELLO.

CRÓNICAS MENUDAS

El arte y la melena

Una cuestión peliaguda se me presenta para tratar hoy. ¿Es la melena algo indispensable para el artista? Es por el contrario, un artículo de lujo, una especie de pose del que la lleva. Acerca de estos dos extremos debatimos varios amigos que nos habíamos reunido en un palco durante los últimos conciertos de Granada. —Mirad,—decía uno refiriéndose al palco escénico, donde estaba la orquesta—parece un verdadero concurso de melenas. En efecto, las había que hacían las delicias del alquilador de pelucas más exigente. Yo he hablado con un artista que usa este apéndice en serie, no precisamente musical, que no se dejaría cortar con mas facilidad la melena que el pesuero. ¿Por qué queréis tanto la melena algunos artistas?—le pregunté. —¿Es ningún mal?—me contestó—Con el mismo derecho llevamos nosotros las melenas que el comerciante de pastas para sopa enseña su melón rapado. Además,—añadió,—el llevar melena no supone adición al estado natural del hombre sino que el cortarse el cabello es una mutilación hecha á la persona. Fijese V. en las pinturas de las edades antiguas. Desde Adán, pasando por todos los personajes de la Historia Sagrada, hasta los monarcas de las últimas edades todos llevan el pelo más ó menos largo con los dedos Naturales. No son, pues, los artistas los raros, sino los demás, pues ellos no hacen más que conservar y cuidar el complemento natural con que cuentan los hombres. ¡Buena estaría Velázquez ó Beethoven rapado con el número uno! Ante desmesa tan decidida de su adorno craneal me dí por venenido. Pero á los que alegan que es un privilegio (dispensa la palabreja) el cortar en flor una melena á un artista, les digo que los sajones, á quien teníamos por avanzados, son los que menos usan los peines porque, en su mayoría no hay de qui. Y si no se convencen los que opinan que hay que dejar crecer los complementos naturales, les aconsejaré que por la misma razón se dejen crecer las uñas de los pies. ¡Son otro complemento natural!

El perro de Eduardo VII

«Jack»
Paris 30 de abril.—Personaje interesante, de actualidad, es en estos momentos, en Paris, el famoso Jack, el perro del Rey de Inglaterra. Eduardo VII fué siempre aficionadísimo á los perros. Sus jaurías de Londres tienen fama universal. Cuando aún no era más que Príncipe de Gales, gastó muchos miles de francos en formarlas, y los cuidados que le impone la realeza no le quitan tiempo ni atención para seguir cultivando esa gran afición suya. La historia nos dice que los Monarcas de todos los tiempos y de todos los pueblos participaron, por regla general, de esos mismos gustos. En la hermosa colección de lienzos de Velázquez, que guarda como oro en paño el Museo del Prado, hay más de un cuadro en que parecen personas de estirpe Regia retratadas con sus sendos perros favoritos. El favorito del Rey de la Gran Bretaña es el ya célebre Jack, un simpático *Irish terrier*, de pelo blanco con pronunciadas manchas de color de fuego. Bien cuidado, limpio, reluciente, nunca se separa de su amo. En el actual viaje del Monarca inglés por Francia, por el Mediterráneo y por Africa, ha sido su constante, su fiel, su leal compañero. Al llegar á Paris el tren que desde Marsella conducía al angustioso viajero, cuando se hallaban en la estación vieron asomado á la ventanilla de un salón, á Eduardo VII, y acompañado á la ventanilla vecina á Jack. Mientras que el Monarca saludaba, en los andenes, al embajador de Inglaterra y á las autoridades francesas que habían acudido á esperarle, Jack se sentoneaba majestuosamente por entre todos aquellos personajes. Logó el Rey á la salida de la estación, y un lacayo inglés, rubio, alto, rígido, severo, abrió la portezuela del coche que se le destinaba, y el gran Jack dió un brinco y subió el primero al carruaje. Con plena conciencia del puesto que le correspondía, se colocó en uno de los asientos del vidrio, respetando los otros del testero, que ocuparon el Rey y el embajador. Ayer, cuando Eduardo VII recorrió

el Bois en automóvil, Jack le acompañaba. Si los perros hablasen... Jack ha sido el único ser mortal que ha asistido á dos conversaciones interesantísimas: á la que sostuvieron en el tren Eduardo VII y Mr. Loubet, hace algunas semanas, y á la que mantuvieron ayer en el Hotel Bristol, cuando el Presidente de la República devolvió su visita oficial al Rey de Inglaterra. Jack lo oyó todo; Jack se enteró de todo... y á estas horas, que yo sepa, no ha aparecido en periódico alguno la más interesante de las entrevistas imaginables: la entrevista con Jack. Jack, por desdicha, no pertenece á la raza escogida de los perros parlotes de Cervantes! Hay que reconocer, sin embargo, que Jack es un inglés correcto, que es listo y que está bien educado. A los pocos momentos de haber llegado á Paris Eduardo VII, y de haberse instalado en su actual residencia, Jack apareció en la Place Vendôme, conducido por el criado que tiene la misión de cuidarlo. Jack salió á la calle para dar un corto paseo higiénico, para estirar las patas después del obligado reposo del viaje y del tren. Era el momento álgido en que los parisinos invadían aquellos lugares, vitoreando con clamoroso entusiasmo al Rey de Inglaterra. Enorme grupo de gentes entonaba, con voces sonoras, el severo *God save the king*, y agitando los sombreros lanzaba al viento, con vigor extraordinario, los tres jurras reglamentarias. Jack escuchó todo aquello sin ladrar, sin alterarse, tranquilamente... mejor aún satisfecho y agradecido.

JUAN DE BROON

NOTICIAS GENERALES

Corrida improvisada

Madrid 3.—Al ser conducidos esta mañana desde la plaza á la Muñoz tres sobreros de la corrida de ayer, se demandaron huyendo en distintas direcciones, sin hacer caso de los cabestros ni de las voces de los vaqueros que los custodiaban. Uno de los animalitos tomó la dirección de Madrid por la calle de Alcalá, otro siguió en sentido opuesto por la carretera del Este, camino del Soto, y el último siguió hacia Canillas. Varios hombres y muchachos aficionados al arte de Códobas se despojaron de americanas y blusas y persiguieron á los bichos dándoles capotazos, embistiendo aquellos y originándose con tal motivo carreras, sustos y no pocos revocenas. Uno de los animalitos, el que se dirigía á Madrid, al torcer á la derecha de la plaza, arremetió contra una casa de consumos, arrollando al vigilante Bernardo Martín, que salió á la puerta al sentir la violencia de la acometida. El hijo del carpintero de la plaza siguió al animal apodándose, y consiguió llevarse hacia los campos de los alrededores de la plaza, donde siguió arrollando gente y derribando caballerías, de las cuales tres quedaron muertas á cornadas. Una pareja de la guardia civil, que vió al toro correr por las inmediaciones de la estación de Arganda, disparó sus carabinas sobre él, logrando matarle de unos cuantos tiros. Los vaqueros, con los cabestros, persiguieron desde los primeros momentos á los otros dos «sujetos», uno de los cuales, al pasar por un tejón en las ventas del Espíritu Santo acometió al obrero José Galiana, que se hallaba en la puerta y al abalilló Enrique Rufilanchas. Todos los heridos fueron auxiliados en las casas de Socorro del Congreso y del Hospital, así como algunos contusos á quienes se curó en farmacias y casas particulares. El herido mas grave es Enrique Rufilanchas, que presentaba varias cornadas en el cuerpo cuyas heridas son de importancia y conmoción cerebral. Después de curado pasó al Hospital en estado de bastante gravedad. Las lesiones de Bernardo Martín y José Galiana son de carácter leve. Un cuadro de Zurbarán Zaragoza 2.—Visitando el templo de la Seo, Santiago Rusiñol y otros artistas han descubierto en un oscuro rincón del pasillo que conduce á la sacristía un lienzo de gran mérito, que reputan como original de Zurbarán. El cuadro está de tal modo borroso, que al principio se creyó que representaba un santo; pero de más detenido examen parece resultar que sea el retrato de Velázquez, que se sabe pintó Zurbarán.

Decididamente se solicitará el oportuno permiso para llevar el cuadro á la Exposición que ha de celebrarse en Madrid en los días del centenario, des pues de hacerse todavía otro minucioso examen. La ascensión del «Alcotán» Como que por Madrid han circulado rumores dando exagerada importancia al accidente ocurrido al señor Fernandez Duro al intentar una ascensión en su globo «Alcotán», creemos oportuno relatar lo sucedido, para dejar en su punto la verdad. Todo se redujo á una maniobra torpe de las personas que ayudaban al señor Fernandez Duro en la operación de lanzar el globo. El viento empujaba fuertemente al aerostato, y no habiéndolo soltado oportunamente se vió arrastrado contra una tapia inmediata, donde fué á chocar. Afortunadamente el señor Duro hizo funcionar la válvula de desgarre, con lo cual el «Alcotán» quedó en seguida desinflado. Tanto el señor Duro, como su amigo el señor Kindelan que la acompañaba en la ascensión, sufrieron un pequeño choque, sin consecuencias de importancia. El terror blanco Paris 3.—Asegura «L'Echo de Paris» que en San Petersburgo se ha formado el partido terrorista conservador creyéndose que se propone contestar á las agresiones de los ojos con otras bombas, arrojadas en sus reuniones y conciliábulos. Funciones gratuitas Madrid 4.—Durante las fiestas del Centenario del Quijote se darán funciones populares en los teatros Moderno, Martín y Circo de Paris, costeándolas el Ayuntamiento de Madrid. Medallas del centenario Madrid 4.—Entre las medallas del Quijote hay unas de bronce, hechas por encargo del ministro de Instrucción pública y que en el anverso ostentan el retrato de Cervantes y en el reverso un genio alado que apoya sobre el mundo las planas del libro inmortal. Otras medallas son de la duquesa de Villahermosa, y en el anverso de las mismas hay la figura del hidalgo manchego con el escudo de armas, ostentando en el reverso la saleta del palacio de Pedrola donde pasaron las escenas con los duques. Debajo hay esta inscripción: «Para Cervantes y Aragón.—La duquesa de Villahermosa. Del extranjero Paris.—El *Journal* dice que el Emperador Francisco José, con el consentimiento del Papa, visitará en Roma al Rey Victor Manuel en octubre próximo. El *Gil Blas* afirma que el ministro de Francia en Fez encuentra viva resistencia en el Sultán y en el Maghzen contra la construcción de una carretera entre Tanger y Fez. Paris.—Los periódicos publican minuciosos pormenores acerca de los adornos y arcos de triunfo con las armas de España que se dispondrán en la calle Royale con motivo del viaje del Rey don Alfonso XIII. Habrá en dichos arcos 1.300 lámparas eléctricas. Tambien estarán adornadas é iluminadas las entradas de la calle de Saint-Honoré. Londres.—Comunican al *Daily Mail* desde Hong-Kong que la escuadra del Báltico fué avistada en Honghí, á 50 millas al Norte de Kamrank, la tarde del día 30 de abril. Tanger.—En los centros bien informados se cree que Alemania consentirá en negociar con Francia después de la visita de M. Tattenbach á Fez, la cual será muy corta. Viaje inútil Los viajantes de casas catalanas que regresan de Andalucía dan como inútil su campaña de primavera, á consecuencia de la miseria reinante en aquella región. Advertencia al Sultán Paris 3.—Durante la visita del ministro inglés en Fez al Sultán, el mencionado diplomático le advirtió que existía una completa solidaridad íntima entre las tres potencias occidentales, añadiendo que Francia es en Marruecos la mandataria de Europa y que tendrá el concurso de España é Inglaterra, hallándose esto claramente demostrado por la visita del rey Eduardo al presidente Loubet. Lo que dice un ministro inglés El corresponsal de *Le Temps* en Tanger ha celebrado una entrevista con monsieur Lowher, el cual le hizo la siguiente categórica declaración. «Cuando llegué á Tanger ignoraba que tuviera que marchar en seguida á Fez para presentar mis credenciales, pues á dicho punto me proponía á marchar en el otoño.

Ahora emprendo el viaje bajo expresas instrucciones del Gobierno inglés que recibí hace pocos días. Marcharé enseguida que llegue la escolta que debe enviarme el Maghzen. Mi misión en las circunstancias actuales no tendrá sólo por objeto el protocolo, sino que también se inspirará en la cláusula del acuerdo franco inglés en virtud del cual ambos gobiernos contratantes se prestan un apoyo diplomático para la mejor ejecución del trabajo. Mi Gobierno pone tanto empeño en cumplir este deber, cuanto que las proposiciones francesas están en absoluto conforme con el tratado, pues no lesionan los intereses de tercero, garantizan la seguridad en Marruecos y pueden ayudarle á desarrollarse gradualmente y sin sacudidas.» Sobre la escuadra rusa El secretario del ministro del Japon fué el lunes al ministerio de Negocios extranjeros para preguntar si la escuadra rusa estaba todavía en las aguas jurisdiccionales francesas, habiéndole contestado que se creía que todos los buques de guerra rusos habían abandonado dichas aguas. El Instituto de Reformas Sociales El *Heraldo*, hablando de la última sesión celebrada por el Instituto de Reformas Sociales, dice que autorizadamente puede asegurarse (se cree que se refiere á informes del señor Canalejas) que los vocales obreros protestaron enérgicamente de que contra lo establecido y por lo que califica de una debilidad injustificada del Gobierno, sigan abiertas las tabernas todas las horas del domingo. Y añade: «Los mismos vocales obreros protestaron de que la fiesta, á su juicio inmoral y perturbadora de los toros se efectuará en domingos, contrariando el sentir de muchos trabajadores de España. El presidente del Instituto declaró que aun cuando la opinión de muchos vocales coincidía con la de los obreros, entendía que el Instituto no está capacitado para tal género de protesta contra resoluciones del Gobierno. Se trató de la necesidad de elevar al Gobierno una sentida queja, porque habiéndose consultado al Instituto sobre el reglamento provisional del descanso dominical no se le ha oído antes de redactar el reglamento definitivo. Pero sobre todo lo que ha causado penosa impresión en el Instituto de Reformas Sociales es el hecho de que el que el nuevo reglamento le prive de facultades, que según la ley del descanso le competen. Todos los vocales, y muy señaladamente los señores Azcárate, More, Canalejas y Dato, afirmaron que á prevalecer este criterio coincidirían en absoluto con los vocales obreros, y dispuestos en tal caso á considerar completamente inútil su concurso en los trabajos del Instituto. Aprobado por unanimidad elevar una moción al Gobierno, se ha dirigido al ministro de la Gobernación el documento correspondiente. El Instituto terminará esta semana el estudio del proyecto de ley sobre contrato del trabajo y en la semana próxima empezará el examen de la reforma de la ley de accidentes del trabajo. De las repúblicas sub-americanas Londres.—El cónsul de Guatemala ha desmentido el rumor del asesinato del presidente de aquella república. Paris, Rio Janeiro.—Se ha efectuado la apertura del Congreso, que se había aplazado. En el Mensaje presidencial se acentúa la necesidad de favorecer y fijar la inmigración; se atribuye la elevación del cambio á los empréstitos, á favor de los cuales los valores del Brasil se precian en el extranjero; se preconiza la mejora de las relaciones de los Estados con el gobierno federal; se hace coarstar la perfecta cordialidad de relaciones con las potencias; se propone la reorganización del ejército, la adquisición de buques de guerra y la realización de trabajos en los puertos. Las importaciones en 1904 han sido de 26.494.776 libras esterlinas y las exportaciones ascendieron á 39.422.458. El saldo á favor del Tesoro es actualmente de 3.620.872 libras esterlinas. Nonrado á Cervantes Madrid 4.—Firmado por el alcalde de Praga, ha recibido el de Madrid un mensaje en que se dice: «que el universal homenaje de admiración que se manifiesta por el insigne manco de Lepanto y el fenix de la literatura española, merece todos los respetos del Ayuntamiento de la real villa de Praga, antiguo reino de Bohemia, en donde tiene muchos aficionados «El Ingenioso Hidalgo».

«Salí—dice el mensaje— para enderezar entuertos y deslazar agravios» y conquistó á todo el mundo para siempre.» El mensaje termina así: «Con motivo de las fiestas que se organizan en Madrid, el Ayuntamiento de Praga ha decretado, en sesión del 21 de Febrero de 1905, saludar en nombre del pueblo eslavo á la gloriosa capital de España, y le envía un saludo fraternal.» PALMA Para Ibiza salieron ayer al medio día en el vapor correo *Cataluña*, don Enrique Lavilla, don Vicente Guasp y don Teodoro Macalanets. En el vapor correo *Cataluña*, salieron ayer para Ibiza diez y nueve individuos que habían pasado á esta capital con motivo de presentarse en el juicio de excoeciones para el servicio militar verificado estos días en la Diputación Provincial. Con destino á Alicante salieron ayer tarde en el vapor correo *Luisa*, don Gabriel Font, don José Vives y doña Emilia Montenegro. Con objeto de incorporarse al batallón de infantería de guarnición en Ibiza salieron ayer para aquel punto en el vapor correo *Luisa*, tres sargentos y unos veinte y cinco individuos de dicha arma. De Barcelona llegaron ayer en el vapor correo *Balear*, los turistas extranjeros Mr. H. Chartes Maurio, Mr. Casparo Holta, Mr. Joan Botta, el Doctor francés Mr. Henri Albert y otros que vienen á Mallorca con objeto de visitar sus puntos más importantes. También les acompañan varias señoras. En la calle de Montaner ayer á las diez de la mañana una señora tuvo la desgracia de resbalar, ocasionándose varias contusiones que le fueron curadas en una casa de la calle de la Misión y acompañada luego á su domicilio que lo tenía en la de los Olmos. En la plaza de Abastos un carro que conducía hortalizas atropelló á un muchacho, ocasionándole varias rozaduras de importancia en la cara y manos. El conductor del mismo fué citado á comparecer ante la autoridad. Ayer como en el día anterior en nuestra capital llovió durante toda la mañana, soplando viento fresquito del N. E. Por la tarde fué abanzando el tiempo; la atmósfera era bastante fria. En el vapor trasatlántico *M. Gallard* que debe recalar hoy en nuestro puerto tomarán pasaje buen número de trabajadores del campo y de esta ciudad que marchan á las Antillas en busca de trabajo. Esta noche debe debutar en el Teatro Principal de Valencia la compañía dramática dirigida por nuestro paisano el actor cómico señor Balaguer y el notable actor catalán señor Borrás. Buena ocasión para que los empresarios de Palma intenten traer para unas cuantas funciones, terminados sus compromisos en Valencia, á tan celebrados artistas, pues aquí hay grandes deseos de conocer el celebrado artista catalán y al mismo tiempo ganas de volver á aplaudir el incomparable trabajo de nuestro paisano señor Balaguer. Por la Alcaldía de Manacor se cita, llama y emplaza al mozo declarado prófugo, Juan Mascaró Salas, conocido por Guillermo. De Barcelona llaron ayer en el vapor correo «Balear, don Mariano Gual don Blas del Barrio y señora, don Gaspar Berga y señora, don Lorenzo Oliant y don Argilio de Lauria. Durante el pasado mes de Abril en el pueblo de Artá se registraron, según el estadillo demográfico del mismo, quince nacimientos y siete defunciones. Servicios prestados por la Guardia Civil: La del puesto de Algaída comunica haber denunciado al vecino de Felanitx José Fuster por infracción de las vigentes ordenanzas. —La de servicio en La Puebla da cuenta de haber sido detenido y puesto á disposición del señor Juez Municipal de dicha villa, el vecino de la misma Baltasar Burgués, presunto autor de la corta y sustracción de nueve ecinias de 4 á 5 metros de longitud, propiedad de don Gabriel Serra.

Por el Ayuntamiento de Luchmayor, habiendo faltado al acto de clasificación y declaración de soldados, han sido declarados prófugos, los mozos Juan Borrás Buenaventura, Juan Tomás Vidal, Antonio Bibilony Caldentey, Antonio Oliver Garau del sorteo de este año y Nicolas Sastre Monserrat del de 1903.

Ayer fueron amonestados en la Delegación de Vigilancia varios dueños de establecimientos de bebidas de esta capital, por sospechas de que se juega a los prohibidos, en sus establecimientos.

Se nos han acercado varios vecinos de las calles de los Angeles, Obispo, Canals y Capuchinas quejándose de que hace varias noches no se encienden regularmente los faroles del alumbrado público, sufriendo las consiguientes molestias, y suplican á quien corresponda se ordene vuelvan las cosas á su primitivo estado.

De real orden se ha dispuesto que los generales de los cuerpos político-militares de Marina, pueden llevar, cuando vistan de paisano, un fajín azul cobalto, como distintivo de su categoría.

En el vapor «Miramar», llegó ayer de Barcelona el conocido Médico don Gaspar Berga, después de adquirir diferentes instrumentos y aparatos, para completar su Clínica Médico Quirúrgica que dentro breve tiempo debe inaugurarse.

Don Julián Amorós y don Pedro Bordoy, vecinos de Felanitx y don Lorenzo Liabrés, vecino de Sansellas, han interpuesto recurso ante la Audiencia de esta provincia contra el acuerdo de la Junta Provincial del Censo, sobre la inclusión de electores en las listas electorales de aquellas respectivas localidades.

A nuestro paisano el teniente de navío don José B. Llinás se le ha concedido dos meses de licencia por enfermo.

En el vapor correo de Mahón salió el jueves para Ciudadela el secretario de dicho Ayuntamiento don Sebastián Febrer, que ha aprovechado su viaje á Palma para visitar algunos sitios pintorescos de Mallorca.

La casa de máquinas Singer ha impreso unas tarjetas postales para conmemorar el Centenario del Quijote con escenas de aquel libro combinadas con la marca de sus máquinas de coser.

Resulta un anuncio muy delicado y artístico.

En la correspondencia llegada ayer de Madrid se han recibido sellos de los que se expenderán en Madrid con motivo del centenario del Quijote cuyo dibujo, á la pluma, es original de don Bartolomé Maura.

Con motivo del mal estado del tiempo ayer la fuerza del Regimiento Infantería de Palma suspendió los ejercicios de tiro que practicaba en el campo de la torre d'en Pau.

Ayer pasó á nuestra redacción el señor Anglada, inspector de la casa R. G. Dun y C. de New-York, con sucursal en Barcelona, dedicada al fomento y desarrollo del Comercio en general, contando según nos ha manifestado, en cerca de 200 sucursales distribuidas en diversas partes del mundo al objeto de facilitar relaciones comerciales entre los mercados que convengan.

Ayer comparecieron en juicio verbal ante el teniente de Alcalde don Francisco Villalonga tres jóvenes que en la sección de la tarde del Teatro Lírico del jueves sostuvieron un altercado, abofeteándose mutuamente.

El señor Villalonga se ha reservado la imposición del correctivo al que juzgue acreedor en justicia.

Parece que el certamen literario que debe celebrarse el próximo martes en el Teatro Principal con motivo del centenario de don Quijote cuyo acto estaba señalado para las ocho y media de la noche, se dice si se celebrará á las seis y media de la tarde, por motivo de que muchos de los profesores que han de ejecutar la marcha triunfal premiada, forman parte de la orquesta del Lírico.

En el último número del Boletín Oficial de esta provincia se publica el edicto del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Catedral de esta Ciudad haciendo pública la declaración del estado de quiebra de la sociedad «Agrícola Industrial Balear» á instancia del Crédito Balear á los efectos prevenidos por el artículo 1057 del código de Comercio de 1839; habiendo sido designado para el cargo de comisario de dicha quiebra don Sebastián Simó Morey, naviero director de la «Isleña Marítima».

IMPORTANTE

Tanto los que se suscriban como los que actualmente abonados á LA ALMUDAINA que abonen un semestre por adelantado, recibirán gratuitamente un ejemplar del Ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha.

VEASE EN CUARTA PLANA

Del Ejército Bibliografía Estadística

Regatas de canoas automóviles

Argel-Mahón-Telón

Ha sido conducido á Argel, á bordo de un buque de la Compañía de navegación mixta, el «Heracles II», una de las primeras canoas automóviles que han de tomar parte en la prueba Argel-Telón. El «Heracles II» es todo él de acajil y con sus herrajes niquelados se asemeja á un mueble de salón. Mide 10 metros 60 centímetros. Reune el máximo de instalación en el mínimo de desplazamiento. Tiene un motor de 10 á 60 caballos, dos hamacas para la tripulación, dos de lujo, un water-closet y un lavabo. La quilla doble es muy sólida y entre las tablas ha sido colocada una tela embreada.

Se encuentran en el puerto de Mahón para recibir á las canoas, los buques de guerra españoles «Lepanto», «Nueva España», «Temerario», «Osado» y «Barceló».

En el puerto de Mahón reina gran animación con motivo de los preparativos que se hacen para iluminar las embarcaciones.

La del vapor «Nuevo Mahónés» formará la silueta del barco, con el aparejo y chimenea.

Una embarcación figurará una artística fuente mágica. Están trabajando en ella la oficialidad y marinería del crucero «Lepanto».

La falúa del general gobernador figurará un cisne, otra una pajarita, etc.

Serán muchas las embarcaciones adornadas.

En la madrugada del jueves salió del puerto de Mahón un torpedero francés convoyando á la canoa automóvil «Malgré tout».

CUESTIONES MUNICIPALES

El Alcalde Presidente de este Ayuntamiento ha suspendido el acuerdo tomado á propuesta del señor Martí en la última sesión municipal de elevar al Presidente del Consejo de Ministros una exposición, pidiendo la inmediata constitución de las Cortes para la solución de los asuntos pendientes relacionados con las corporaciones municipales y abaratamiento de las subsistencias.

El telegrama participando el acuerdo, firmado por el Alcalde, que ya publicamos en el número del jueves, fué expedido.

Es objeto de muchos comentarios esta suspensión del acuerdo.

Anoche tuvimos ocasión de hablar de este asunto con el señor Planas, quien nos manifestó que el telegrama expedido no lo ha sido con las condiciones reglamentarias, que es por conducto de la autoridad gubernativa y que por lo tanto el acuerdo queda anulado á pesar del telegrama expedido.

Por causas imprevistas no pudo reunirse ayer la comisión de Gobierno y Policía, que se hallaba convocada.

A la una se reunió la Comisión de Hacienda, asistiendo los señores tenientes de Alcalde enterándose de la disposición suprimiendo la formación de presupuesto adicional y el periodo de ampliación para presentar inclusiones en el general.

Parece que los terrenos adquiridos por el Ayuntamiento, de la Ileta de Ca'n Billa, acerca de los cuales quedó por ocho días sobre la mesa el dictamen de la Comisión de Obras en la última sesión municipal, serán sacados á pública subasta por el Ayuntamiento lo sobrante que no se destinan á vía pública, beneficiando la Hacienda el 20 por ciento del remate de la subasta.

Diputación

Sesión de ayer

Ayer se celebró la segunda sesión del actual periodo semestral.

La presidió el señor Alcover, asistiendo los señores Pou, Aguiló, Barceló, Massanet, Vidal, Morales Estades, Moll, Salom, Comas y Socias (D G y D J).

Se dió lectura al acta de la sesión anterior y al extracto de la misma para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, que fueron aprobados.

Se dió cuenta de una comunicación del señor Gobernador autorizando para verificar el pago de los servicios que se relacionan sin estricta sujeción á lo dispuesto en el R. D. de 23 de Diciembre de 1902. Se acordó que la corporación se diera por enterada.

Se enteró de una comunicación del Alcalde de Mahón solicitando se destine alguna suma de los fondos provinciales para contribuir al éxito de las fiestas que en aquella ciudad se preparan en honor de los que toman parte en las carreras de botes automóviles Argel

Mahón-Telón. Se acordó conceder 500 pesetas con cargo al capítulo de imprevisos.

Dióse cuenta de una comunicación del Gobernador transcribiendo el fallo al solutorio dictado por el Tribunal de cuentas del Reino en las de fondos provinciales correspondientes á los meses de Agosto á Junio del año económico de 1880 á 81.

También se enteró de otra de la misma índole, respecto de las cuentas de los meses de Julio á Diciembre y á la general de ampliación del mismo año económico. De esta comunicación y de la anterior acordó la Diputación darse por enterada.

Fuó aprobada la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto correspondiente al mes de mayo actual.

Fué leída una carta del representante de la compañía de seguros La Catalana manifestando que para autorizar la celebración del certamen literario que debe tener lugar en el Teatro Principal con motivo del Centenario de Cervantes, sin pagar el seguro por no estar comprendido en las cláusulas del contrato, considera necesario que la Diputación, propietaria de aquel edificio, lo solicite del subdirector de dicha sociedad. Acordóse dirigirse al representante en Palma en demanda de aquel permiso sin aumento en los gastos del seguro.

Dióse cuenta de un dictamen de la Comisión de Hacienda en vista de la reclamación presentada por la Delegación de Hacienda reclamando el pago de 15.000 pesetas por el aumento que han experimentado los haberes del personal docente de las Escuelas de Artes é Industrias y de Bellas Artes. Se acordó allanarse á dicha deuda que es lo que propone la Comisión.

Hace presente el Sr. Socias que si no se satisfizo aquella deuda fué porque la ley no estaba suficientemente clara, pero ya que ha venido la interpretación cree que se debe pagar, puesto que para ello existe crédito consignado en presupuesto.

Dióse cuenta del dictamen que la comisión de Fomento ha emitido en el expediente que se está tramitando para la construcción de un nuevo matadero en la ciudad de Mahón.

La Comisión propone que el señor Gobernador puede aprobar el proyecto teniendo en cuenta la proposición del ingeniero jefe de que se forme un proyecto de abastecimiento de aguas para la limpieza de dicho matadero, así quedó acordado.

Se enteró de otro dictamen de la misma comisión en vista del expediente para incluir en el plan de caminos vecinales de Felanitx, una nueva vía que desde la que pasa desde la Casa de campo llamada «Can Ribot» ha de enlazar con el Pla de Eumaria.

Se muestra conforme la Comisión en este Dictamen con el informe del arquitecto provincial el cual cree que este asunto se le puede solucionar de dos maneras: una aprovechando el camino de «Son Hereu» y otra atravesando el campo mencionado. La comisión propuso y así quedó acordado que se remita el dictamen de arquitecto al Ayuntamiento de Felanitx para que este escoja la solución que juzgue mas ventajosa.

Fué leído un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo el nombramiento de una comisión especial que estudie y proponga las reformas que convenga introducir en la organización y funcionamiento de los talleres de la Casa de Misericordia y de una ó varias comisiones que previo el necesario estudio, proponga las reformas que convengan introducir en los reglamentos del Hospital, de la Casa de Misericordia y de la Inclusa de esta ciudad.

Este dictamen fué aprobado, nombrándose en consecuencia la Comisión para entender en la reforma de la organización de dichos talleres formandola los señores don José Socias, don Juan Aguiló y don Luis Pascual. Y se acordó aplazar el nombramiento de las otras comisiones que han de entender en la reforma de los reglamentos de dichos tres establecimientos benéficos, hasta que la comisión ya nombrada haya emitido su informe.

Terminado el despacho ordinario, el presidente señor Alcover manifestó que según lo preceptuado en R. O. de 23 de Enero último, las diputaciones debían consignar 500 pesetas para gastos de escritorio de las secciones de cuentas de los Gobiernos civiles; y propuso que se acatare lo preceptuado, á partir del próximo ejercicio económico, pues en este no podía ya consignarse, y rogó al señor Gobernador, que por este año se pasaran las cuentas parciales de los gastos á la Contaduría Provincial.

Después propuso que como la Junta organizadora del próximo certamen que ha de celebrarse en el Teatro Principal con motivo del Centenario del Quijote, no tiene fondos de que echar mano, se costearan los gastos que dicho acto ocasiona, por mitad con el Ayuntamiento. Así quedó acordado.

También propuso el señor Alcover y lo aprobó la Diputación, que en vista de la necesidad de estudiar los señores Diputados del actual presupuesto, del cual no hay mas que un ejemplar manuscrito, se mandase hacer una tirada de él,

para facilitar su estudio, y que esta medida fuese de caracter permanente para los años sucesivos.

Respecto á la solución favorable para la Corporación del pleito sostenido con el Ayuntamiento sobre cambio de la inscripción posesoria del edificio de Capuchinos á favor de la Diputación, manifestó el Presidente que en el último semestre acordó ésta que el Ayuntamiento desalojara aquel edificio é hiciera entrega de él, y no ha hecho á pesar de la fecha transcurrida, ni una cosa ni otra. Propuso y se acordó, que el asunto pasase á la Comisión de Gobernación para que resolviera el proceder que ha de seguir la Diputación.

Añadió el señor Alcover que el presidente de la comisión organizadora del Congreso odontológico que ha de celebrarse en Palma le había puesto en conocimiento su realización y los festejos con que el Ayuntamiento se proponía agasajar á los congresistas. Dijo que creía que la Diputación estaba en el caso de hacer lo mismo, y como no se debe celebrar dicho Congreso hasta Julio, propuso que quedase encargada de esta misión la Comisión Provincial. Así quedó acordado.

Por último solicitó el señor Alcover un permiso de 20 días á partir del próximo lunes para ausentarse de la población, cuyo permiso le fué concedido.

No habiendo ningún otro diputado que quisiese hacer uso de la palabra, se levantó la sesión.

Robos y hurtos

Hace algunos dias que llegó á noticia de la inspección de vigilancia que campaba por nuestra ciudad y sus alrededores un sujeto recientemente llegado á esa, procedente de un establecimiento penal de la península y que se dedicaba á sustraer cuanto le venia á mano.

Las denuncias contra dicho sujeto de dia en dia se iban repitiendo, tanto que ya empezaba á tener preocupados á los encargados de velar por la tranquilidad del vecindario.

Ayer el Inspector y el Cabo de vigilancia señores Aparici y Comas dieron con el tal sujeto, encerrándole en el depósito de Capuchinos.

Segun declaración que prestó ante dicha autoridad se llama Juan Boscana, natural de Luchmayor y ha estinguido condenados por robos y hurtos.

Se confiesa autor de haber sustraído la cantidad de 23 pesetas en tres partidas á otros tantos sujetos en la vía pública, veinte libras de azúcar de un carro en la calle de Vallori, cinco kilos de la misma mercancía de otro carro en la plaza de San Antonio, un tardo de ropa de la calle de Rubí y otros efectos en distintas ocasiones.

Dicho sujeto, juntamente con el atestado correspondiente fué puesto á disposición de la autoridad judicial.

Viaje artístico á Italia

En Palma se ha constituido una comisión organizadora de un viaje artístico á Italia desembarcando en Marsella y visitando Génova, Milán, Venecia, Bolonia, Florencia, Roma, Nápoles, Pompeya, El Vesubio, Pisa, regresando por Génova y Marsella á Palma.

Hé aqui algunos fragmentos del prospecto-invitación, publicandose seguidamente el programa detallado de la expedición.

«Y en Italia, ¿qué poblaciones han de ser visitadas forzosamente para no dejar un vacío de importancia en el conocimiento del tesoro artístico de aquella nación? Son cuatro: Venecia, Florencia, Roma y Nápoles. Y según nuestro itinerario no sólo se da tiempo suficiente para recorrer esas ciudades históricas y gloriosas y para conocer sus bellezas artísticas y naturales, sino que se permite al viajero conocer también otras poblaciones de gran tradición, como Milán, Génova y Pisa, sin contar que dedican algunas horas á Marsella y se recorre la admirable vía que va desde esta última ciudad á Génova por Niza y Montecarlo, pasando por la famosa Gorniche».

«Seguramente las listas de inscripción para ese viaje encantador y único se verán pronto llenas. No insistimos más por hoy en conocer la excelencia de ese tour verdaderamente útil é instructivo que hace desfilar ante los ojos del viajero la flor de la cultura humana, desde las dogias de Rafael al Palacio Ducal de Venecia, desde el famoso Duomo de Milán á la torre inclinada de Pisa; y las más altas bellezas naturales de nuestra Europa, desde las encantadas calles marítimas de Venecia hasta el Vesubio y la maravillosa bahía de Nápoles; y los recuerdos históricos más memorables, desde la sepultada Pompeya, devuelta á la luz bajo su sudario de lavas, las catacumbas, cuna de nuestra religión; desde las ruinas clásicas del Toro y el Coliseo y los arcos y termas imperiales hasta los grandes recuerdos de la tradición católica, y las grandes basílicas. San Pedro, el Vaticano, las prodigiosas esculturas de Miguel Angel y las tumbas de los Papas».

«Todo ello sin contar con la excepcional ocasión de poder visitar en Venecia la Exposición internacional de pintura, verdadero acontecimiento mundial que ha de atraer seguramente los principales artistas del orbe. Para nuestros artistas y aficionados, la coyuntura no puede ser, pues, más favorable».

«Además las personas piadosas encontrarán en el proyectado viaje una circunstancia para ver en Roma la persona del Sumo Pontífice Pío X y contemplar los sitios santificados por la sangre de los mártires, la reunión de los concilios ecuménicos, la palabra de los apóstoles y el culto pontifical».

Itinerario

Salida de Palma en el vapor «Miramar», el día 29 á las 4 de la tarde. Llegada á Marsella el día 30 de Mayo.

30 Mayo 1905: Comida en Marsella (Buffet de la Estación). Salida de Marsella á las 18'20 y llegada á Génova á las 8'45 del 31 de Mayo.

I día: Desayuno en el Buffet de la Estación de Génova.—Visita de Génova, en coche. (Palacio Ducal, Galería Mazzini, L' Acquarola, las Iglesias principales, y el Cementerio Staglieno, tiempo concediéndolo).—A las 13 comida.—A las 15 5 salida y llegada á Milán.—A las 19, comida en el Hotel y pernoctamiento, pudiendo asistir los que lo deseen al teatro de la Scala.

II día: A las 7 desayuno en el Hotel.—Visita á Milán en coche hasta las 12. (Catedral, Galería Vittorio, Emmanuel, Columnas de San Lorenzo y San Ambrosio, Arco de Triunfo, Plaza de Armas, etc).—Comida.—Salida de Milán á las 13'5.—Llegada á Venecia á las 18'40.—Comida en el Hotel y pernoctamiento.

III día: A las 8 desayuno.—A las 8 y media excursión en góndola y visita de San Marcos, iglesias y plaza de San Juan, Cárcelos, Santa Maria de la Sanidad, San Jorge y regreso por el Canal Grande, Palacio Ducal.—A las 12 almuerzo.—A las 15 embarque en el vapor por el Jardín y visita de la Exposición.—A las 20 comida y pernoctamiento.

IV día: A las 8 desayuno.—A las 8'30 excursión en el vapor por el Lido.—A las 12 regreso y almuerzo.—A las 15 visita de Venecia en góndola. Canal Grande.—Giudeca.—Academia.—Iglesia de los Jesuitas.—Regreso, comida y pernoctamiento.

V día: A las 8 desayuno y mañana libre.—A las 12 almuerzo en el Hotel.—A las 14'40 salida de Venecia.—A las 18'5 llegada á Bolonia.—Comida en el Hotel de la Estación, y salida á las 19'10.—Llegada á Florencia á las 22'55.—Pernoctamiento.

VI día: A las ocho desayuno.—A las 8 y media visita de Florencia, almuerzo y visita también en coche, de la ciudad. (Catedral), Iglesias, Santa Cruz, Capilla de los Médici, Santa Maria Novella, Palacio viejo, Iglesia de la Anunciación, Palacio Pitti, Lungarno y Cascine).—Comida y pernoctamiento.

VII día: A las 6 desayuno.—A las 7 salida de Florencia y llegada á Roma á las 13'10.—Comida á las 14.—Visita en coche de la ciudad. (Pincio, Corso, Fuente de Trevi, Fuente Sixtina, Esedra, Calle Nacional, El Tibur, Santa Maria Mayor, Plaza Navona, Campo de las flores, Palacio Farnesio, Toro).—Comida y pernoctamiento.

VIII día: A las 7 y media desayuno.—A las 8 y media salida en coche para el Vaticano. (San Pedro, Capilla Sixtina, Museos, Jardín del Papa, Joches del Papa).—Regreso en coche al Hotel y almuerzo.—Por la tarde, en coche, á S. Pablo, C. t. cumbas, Tres Fuentes, Via Appia, Quo Vadis, Tumba de Cecilio Metello, El Bosco Sagrado, Thermas de Caracalla.

IX día: Excursión á Tivoli, alrededores de Roma, Via Appia, Via Gregoriana, Cascada del Rio Aricene, Aguas Albulas, Templo de la Sibila, Palacio imperial.

«Todo esto en ferro carril y en coche y con guía.—Regreso á Roma, comida y pernoctamiento».

X día: A las 8 desayuno y mañana libre.—A las 11 almuerzo.—A las 13'20 salida de Roma.—Llegada á Nápoles á las 18'39.—Comida y pernoctamiento.

XI día: A las 8 desayuno.—A las 9 visita de Nápoles, en coche. (Museo, Catedral, Toledo, Plaza, Dante, Sta. Lucia Palacio Real, Acuario).—A las 12 almuerzo.—A las 15 segunda visita, en coche (San Martín, Vomero, Panorami, Tumba de Virgilio, Gruta de Pusippo) y regreso por el goito.—Comida y pernoctamiento.

XII día: Desayuno.—Embarque para Capri.—Llegada á la Gruta azul.—Visita de la gruta.—Almuerzo en Capri.—Embarque para Sorrento.—Excursión en coche á Pompeya pasando por el pintoresco camino de Meta, Siano, Via Equensa, Scutari, Castellamare.—Comida en Pompeya y pernoctamiento.

XIII día: Desayuno.—Visita muy interesante á las ruinas de la Ciudad muerta (Pompei).—Almuerzo y salida para Nápoles á las 14'25.

Excursión facultativa al Vesubio. Le tarde libre para los que regresen á Nápoles.

Comida y pernoctamiento. XIV día: Desayuno.—A las 7 salida de Nápoles.—A las 7'57 llegada á Roma.—A las 13'33 almuerzo en el Buffet de la Estación.—A las 14'40 salida

de Roma y llegada á Pisa á las 21'31.—Comida y pernoctamiento.

XV día: Desayuno.—Visita en coche de la ciudad. (Cementerio, Catedral, Palacios principales, Babilisterio, Lungarno).—Almuerzo.—A las 14'43 salida de Pisa llegada á Génova á las 19'49.—Comida en el tren y llegada á Marsella por la mañana á las 5'50. Salida para Palma en el vapor «Miramar» á las tres tarde.

Precios para dicho viaje

En primera clase, en vapores, trenes y hoteles 650 francos.

En primera clase en hoteles y en segunda en vapores y trenes 560 francos.

En segunda clase en vapores, trenes y hoteles 500 francos.

En estos precios van incluidos el viaje por mar, comidas en el vapor, ferrocarriles, hoteles, carruajes para la excursión, guías, mozos de servicio y hasta las propinas desde la salida de Palma hasta la llegada.

El viaje, por mar se hará en el vapor «Miramar».

Importante

El viaje quedará resuelto definitivamente si el día 14 de Mayo se han inscrito 60 turistas.

Las inscripciones se harán en Palma en el despacho de la Isleña Marítima y en la librería de José Tous, plaza de Cort. En Barcelona y Valencia, Consignatarios de la Isleña Marítima.

Será condición precisa al inscribirse para dicho viaje, depositar en las oficinas de la Isleña Marítima, la cantidad de cien pesetas por individuo; cantidad que será devuelta por las mismas oficinas, caso de que por falta de número no se realizara la expedición.

Notas del Mar

Con procedencia de Barcelona amarro ayer en nuestro puerto á primera hora de la mañana el vapor correo «Balear», con unos veinte pasajeros, carga general y la correspondencia. Entre la carga de que fué portador figuraban, partidas de sacos de harina, ídem de salvado, cestos y jaulas de retorno, cajas de licores y alfilería de tejidos y otros de maquinaria.

—Ha llegado sin novedad al puerto de Valencia, el pailebot de matrícula mallorquina «Roberto», con efectos.

—A últimos de la próxima semana debe llegar á nuestro puerto un vapor de nacionalidad inglesa, que ha sido fletado en Cardiff, para conducir un millar de toneladas de Carbón mineral.

—Esta mañana es esperado de Barcelona, el vapor trasatlántico de la casa Folk y Compañía «Miguel Gallard» de paso para las Antillas.

—Han llegado sin novedad á Barcelona, el pailebot «San Rafael» de Mahón y han salido de aquel punto para Ciudadela los pailebots «Flor de Mayo» y «Triunfo».

—De la vecina isla de Cabrera llegó ayer el vaporcito correo de su nombre, con la balija.

—Al medio día salió ayer de nuestro puerto el vapor correo «Cataluña», con unos cincuenta pasajeros, carga variada y la balija con destino á Ibiza y Alicante.

—La polacra goleta «Concha» procedida de la descarga de los efectos que ha conducido de Barcelona.

—Ayer emprendieron viaje para Barcelona la polacra goleta «Maria», con efectos, el falucho «Sau Magin» para Gandia, con listre y para Aguias la polacra goleta «Cortés», con carga general.

—Con lastre llegó ayer de Ibiza, el falucho «Cristina».

—En el muelle atracó ayer tarde, de costado, el bergantín goleta «San Francisco», llegado de Barcelona, con granos y otros efectos.

—Al oscurecer no quedaba despachada ayer ninguna embarcación.

Cultos

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Concueren en Santa Catalina de Sena en honor de la Virgen del Rosario: Exposición á las seis y acto seguido la primera parte del Rosario, á las siete y media misa de Comunión general, á las diez Misa mayor solemne con sermón que dirá el R. don Defín Salgado, capellán del cuerpo de artillería é ingenieros y terminada ésta, durante una misa se rezará la segunda parte del Rosario; al anochecer rezada la tercera parte del Rosario, se practicará la devoción del Mes de María, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Concluye en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición á las seis y media; á las siete y media misa de comunión general para los cofrades y devotos de la Beata; á las diez Misa mayor solemne con música y sermón por el R. don Juan Amengual, vicario de San Miguel; al anochecer oración, estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en las Capuchinas á la Divina Pastora. Exposición á las seis, á los diez Misa mayor solemne con ser-

ción que dirá un Padre de la Compañía; al anochecer solemne. Mes de Mayo y reserva de S. D. M.

Empezará en San Antonio de Paula también a la Divina Pastora; Exposición a las seis y media y acto seguido las adoraciones del Santísimo Sacramento, a las siete y media se hará la primera comunión de los niños y niñas que han asistido al catecismo, a las diez Oficio, cantándose la Misa de los ángeles con acompañamiento de armonium, siendo el orador un Padre de la Compañía; al anochecer renovación de las promesas Bautismo y consagración por los mismos niños, siguiendo un sermón que dirá el R. P. Blanquer, S. J. y después la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Eulalia, fiesta en honor de San Francisco de Paula. A las nueve y tres cuartos las horas menores. Oficio solemne con sermón por el Párroco; por la tarde los actos de coro, a las seis continuación del Septenario del Sto. Cristo, el ejercicio del Corazón de Jesús y la continuación del Mes de Mayo con sermón.

En Santa Cruz, fiesta vativo dedicada al Santo Cristo. A las diez Tercia y Misa mayor con sermón que dirá el Presbítero don José Auba, por la tarde a las cuatro y media segundo día de Septenario con sermón por el Reverendo P. Antonio Lopez, filipense.

En San Jaime, fiesta en honor del Buen Pastor. A las diez horas y Misa mayor solemne con sermón; por la tarde a las cinco Rosario cantado con meditación.

En San Miguel y San Nicolás, a las siete y media, misa de Comunión solemne para los niños y niñas que por primera vez reciben la Sagrada Eucaristía.

En las Mifonas, fiesta en honor de la Virgen de la Soledad. A las diez Misa solemne cantada por las Asiladas y sermón que predicará don Andrés Servera, Pbro. Terminada la Misa y por la tarde desde las tres hasta la puesta del sol las puertas del Establecimiento estarán abiertas para las personas que quieran visitarlas.

En la Misericordia, fiesta que las hijas de la Caridad dedican a San Vicente de Paul. A las diez expuesto el Santísimo, Tercia y Misa mayor con sermón; por la tarde a las siete Trisagio, Te Deum y reserva de S. D. M.

En la Anunciación, (Hospital) al anochecer el tercer día de Trecenario en honor de la Sangre preciosa de Jesucristo con sermón que dirá el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.

Vista a la Corte de María

En San Jaime, a Nuestra Señora del Puig.

Santoral

Hoy.—San Juan Ante—Portam—Latina y Santa Benita.

Mañana.—La Divina Pastora y San Estanislao obispo, y martí.

TELEGRAMAS

(De nuestro redactor corresponsal)

Regatas de automóviles

Llegamos.—Pésima travesía

Mahón 5 a las 8'45

A las seis de la mañana hemos llegado a este puerto.

Venimos molidos, pues el viaje ha sido muy movido, con grandes bandazos; en suma: una travesía pésima.

El temporal continúa sin desmayar, habiendo amenguado los entusiasmos que añade un tiempo espléndido.

Se me anuncia que están próximos a llegar a este puerto nueve buques extranjeros de guerra.

Entusiasmo.—Preparativos

Mahón 5 a las 10

Reina aquí entusiasmo por las regatas, considerándolas muy beneficiosas para la isla.

En las salas consistoriales se está trabajando para adornarlas, pues en ellas ha de recibirse al vencedor del trayecto Argel-Mahón.

A los carreristas se les obsequiará con un banquete.

Alrededor del puerto se levantan mástiles para la iluminación a la veneciana.

El jurado

Mahón 5 a las 10

Anoche fué nombrado el jurado que ha de actuar a la llegada de las canoas automáticas a este puerto, y adjudicación, de premios que concede la ciudad de Mahón, del Ministro de Marina y de la Liga Marítima.

Forman dicho jurado dos

oficiales del crucero *Lepanto*, un capitán de la Compañía Marítima, un representante de la Velera Mahonesa, y el secretario del Ayuntamiento.

El premio.—Corresponsal

Mahón 5 a las 10

El premio que el Ayuntamiento de Mahón concede al vencedor es de bronce y plata, representando una alegoría del trayecto de las regatas.

El premio de la Liga Marítima consiste en una hermosa copa, y el del Ministro de Marina, en un bronce artístico.

Se encuentra en Mahón un corresponsal de *Le Matin*.

Se retrasan las regatas

Mahón 5 a las 10'10

El alcalde de Mahón acaba de recibir un telegrama del organizador de las carreras de automóviles en Argel diciéndole que se han visto obligados a demorar por veinte y cuatro horas la salida de los carreristas, y que por lo tanto llegarán aquí el sábado por la tarde.

Visto el estado del mar es creencia general que ni aun el sábado empezarán las regatas, opinándose que no llegarán a este puerto hasta el domingo.

Peyró

(De nuestro servicio particular)

La estudiantina portuguesa—Un concierto.

Madrid 5 a las 10'20

Córdoba.—Ha llegado la estudiantina portuguesa de Oporto que ha sido muy agasajada.

Dieron anoche un concierto en el teatro, siendo aplaudidos con entusiasmo.

Tocaron las marchas reales española y portuguesa, oyendolas los espectadores de pie haciendo espresivas demostraciones de fraternidad.

Desórdenes en Varsovia.—Luchas en las calles.—Barricadas.—Muertos y heridos.

Madrid 5 a las 11'20

Varsovia.—Han ocurrido nuevos y gravísimos desórdenes, ocasionando innumerables desgracias.

Anoche los amotinados levantaron barricadas, desde donde disparaban contra las tropas, habiendo cortado además los hilos telegráficos.

En las calles se entabló sangrienta lucha, resultando muertos y heridos por ambas partes.

La ciudad ha sido declarada en estado de sitio.

Una serenata al Doctor Cortezo

Madrid 5 a las 11'30

La tuna escolar dió anoche una serenata al Doctor Cortezo, ministro de Instrucción pública, reuniéndose mucha gente para oírlo.

Terminada la serenata los estudiantes fueron obsequiados por el ministro.

Antes de la serenata los estudiantes se habían reunido en la Academia de Medicina.

Un discurso de Sánchez Guerra.—Censuras.

Madrid 5 a las 11'45

Es objeto de vivos comentarios entre los políticos el discurso pronunciado por el ex-ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, en el Círculo conservador, versando sobre la ley del Descanso dominical.

La mayoría de los conservadores censuran y condenan los ataques que el orador dirigió al Gobierno con motivo de las reformas introducidas por el nuevo reglamento.

Las demás agrupaciones políticas comentan de este incidente que consideran oo-

mo indicio de rozamientos entre los conservadores y simpatizantes de la disparidad de criterio que reina entre ellos.

No hubo combate naval.—Donde se halla Rodjestvenski

Madrid 5 a las 13'50

Londres.—La noticia del encuentro de las escuadras de Rodjestvenski de Togo causó muchos comentarios y gran impresión, pero pedidos informes a San Petersburgo y Tokio se han recibido noticias que desmienten el supuesto combate, añadiendo que ambas escuadras beligerantes no se han puesto en contacto.

La escuadra de Rodjestvenski se halla en alta mar frente a Ingra.

El rumor que había circulado de que los temporales habían causado daños a la escuadra rusa, han sido desmentidos.

Polavieja no va con el Rey.—Firma

Madrid 5 a las 14

Es inexacta la noticia que se ha echado a volar de que el general Polavieja acompaña al Rey en su viaje al Extranjero.

Ha sido firmado por S. M. el Real Decreto aprobando el plan de enseñanza para los institutos agrícolas regionales.

Mencheta

Obsequio a coristas—No ha habido combate.

Madrid 5 a las 14

El alcalde de Barcelona ha obsequiado con un almuerzo a los representantes de las sociedades corales que allí se han reunido con objeto de venir a esa Corte para el centenario de Quijote.

Resulta inexacta la noticia circulada sobre el supuesto combate entre las escuadras rusa y japonesa.

Lo que dicen Villaverde y Besada sobre el discurso de Sánchez Guerra.

Madrid 5 a las 14'20

El señor Villaverde, hablando con los periodistas, ha dicho que no tiene importancia alguna el discurso pronunciado por el señor Sánchez Guerra en el Círculo Conservador, referente al Descanso dominical.

El ministro de la Gobernación, señor González Besada dice, respecto a dicho asunto, que los ataques de Sánchez Guerra son no contra el Gobierno, sino contra el Consejo de Estado, único que interpretó la ley del Descanso dominical y bajo su dictamen se dictaron las reformas recientemente introducidas.

Mencheta

Últimas noticias

TELEGRAMAS

(De nuestro redactor corresponsal)

Temporal.—Premios de las carreras.

Mahón 5 a las 19'55

A causa del temporal reinante, el vapor *Menorquin* ha suspendido la salida de Barcelona.

La música del «Asilo Naval» tocará frente la Consistorial.

Ha causado aquí gratísima impresión la noticia que publica el periódico *El Liberal* de que serán concedidos once premios por primera etapa de Argel-Mahón.

Dichos premios son ofrecidos por S. M. el Rey de España, ministros de Marina de Italia, España y Francia y por las Ligas marítimas española y francesa; por el periódico *L'Auto*; y otros premios particulares de Glasgow D'Archement, Charley y ciudad Mahón.

El tiempo va mejorando, contribuyendo a aumentar la gran animación que reina en esta ciudad.

Premios de las carreras de automóviles.

Mahón 5 a las 20'50

He visto el pergamino que ha de entregarse al vencedor de las carreras Argel-Mahón.

En su parte superior se destaca el escudo de Mahón y en la inferior el de Argel y Tolón unidos por hermosas y bien combinadas guirnaldas.

Un medallón con la vista del puerto encima de un marco con la silueta de Menorca. A su derecha una figura representando Mahón.

Han sido expuestos los valiosos premios del ministro de Marina, de la Liga marítima española y de la ciudad Mahón.

El primero de dichos premios, es una preciosa figura de bronce representando a un náufrago.

El segundo, de la Liga española, es una copa de metal esmaltado.

Y el tercero un artístico bronce representando una ola sobre la cual se destacan las figuras de Europa y Africa

RON BACARDI

El mejor del mundo y el mejor remedio para el dengue mezclado con leche.

PARA ROPA BLANCA y de buena y entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 y 10.

LA SEÑORITA

DOÑA CATALINA SASTRE Y FONT

Falleció ayer a las siete y media de la tarde

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Su madre hermanos, y hermano ausente, hermanas y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y suplican la tengan presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en sufragio de su alma esta tarde a las 4 y seguidamente la conducción del cadáver. El lunes día 8 se celebrará un turno de misas en la capilla de la Purísima Concepción de la parroquia iglesia de Santa Eulalia de 6 a 12 de su mañana.—No se invita particularmente

Casa mortuoria Desamparados 1.

unidas por un emblema de la ciencia. En su base inferior se ve un bote automóvil.

La base es de marmol.

Peyró.

(De nuestro corresponsal especial)

Llegada del señor Ortega a Madrid. Créditos para carreteras de Baleares.

Madrid 5 a las 19'30

Ha llegado el capitán general de Baleares, señor Ortega acompañado de su ayudante señor Burguete, a quien visitó diciéndole que permanecerá aquí unos días regresando despues a Baleares.

La Dirección general de Obras públicas ha expedido un libramiento por la cantidad de 1.500 pesetas; 1.000 para el estudio de la carretera de Andraitx a Alcudia y 500 para replanteo de la de Palma a Capdellá.

Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)

Viaje del señor Cobián

Madrid 5 a las 19

El ministro de marina, señor Cobián, ha llegado a Cádiz, embarcando en el acto en el crucero *Numancia*.

Este zarpó a las tres de la tarde con dirección a Canarias.

Muchas embarcaciones acompañaron al crucero hasta fuera del puerto.

El Rey en automóvil.—Una avería

Madrid 5 a las 19'10

S. M. el Rey salió en automóvil a las seis de la tarde con dirección al hipódromo.

Al hallarse en la calle del Arenal el automóvil tuvo una avería, obligando a S. M. a regresar a Palacio a pie, saliendo en el acto en otro automóvil, sin mas consecuencias.

Suspensión de las sociedades de panaderos.—Rumores desmentidos.

Madrid 5 a las 19'35

El juez especial que entiende en el sumario que se instruye contra los panaderos huelguistas ha decretado la suspensión de las sociedades de obreros panaderos.

Son falsos los rumores circulados respecto a visitas de Villaverde y de diputados de la mayoría al señor Maura.

Noticia desmentida

Madrid 5 a las 21'30

El señor Villaverde ha declarado que carece de fundamento la noticia acerca de la invitación al ministro de Estado del Gobierno español para que convocara las potencias a una conferencia en Madrid para tratar de los asuntos de Marruecos.

Viaje desmentido.—Bombas explosivas.—Depósito de armas.

Madrid 5 a las 22

Paris.—En los círculos bien informados se desmiente el viaje a Roma del emperador Francisco.

Participan de Odesa que ayer fué reducido a prisión un individuo que llevaba una bomba explosiva.

Otra bomba se encontró en mitad de la calle.

Además fué descubierto un depósito de armas.

El paso de la escuadra rusa

Madrid 5 a las 22'10

Paris.—Un telegrama de Singapore participa que la escuadra rusa ha pasado a la vista de aquel puerto a las cinco y media de la mañana de hoy.

La componen seis buques de guerra y cuatro carboneros.

Pagarés retirados

Madrid 5 a las 22'10

El ministro de Hacienda, señor García Alix, ha dictado una Real orden mandando recoger 82 millones en pagarés de Ultramar, de los 600 que tiene en cartera el Banco de España, con el producto de la suscripción de las nuevas obligaciones del Tesoro.

Suscripción de Obligaciones—Exposición Cervantina.

Madrid 5 a las 22'20

La suscripción de obligaciones del Tesoro alcanza a 88 millones de pesetas.

Hoy se han hecho suscripciones por valor de cinco millones.

Mañana, despues de terminada la save en la Real Capilla, los Reyes inagurarán la exposición cervantina constituida con ediciones del Quijote.

Creación de un Banco

Madrid 5 a las 22'30

Londres.—El periódico *The Times* dice que por un funcionario marroquí ha sabido que Francia se propone crear un Banco del Estado marroquí que arreglará la cuestión del cambio y demás asuntos monetarios; cobrará las contribuciones y pagará a los empleados y administrará los bienes, y el Gobierno tendrá el monopolio de los empréstitos.

Salida de los coros de Clavé y de la Banda municipal.

Madrid 5 a las 22'40

Barcelona.—A las tres de la madrugada saldrán los trenes especiales conduciendo los coros de Clavé a Madrid.

A las seis de la mañana saldrá la Banda municipal, la cual será sustituida el próximo domingo en los juegos florales por la Banda de la Caridad.

Mencheta

Espectáculos

Plaza de Toros de Palma

Funcion para mañana por una compañía de Variedades en la cual se soltará un globo llevándose consigo el Capitán Dardé

Teatro Lírico

Funcion para hoy a las siete.—Los picaros celos.

A las ocho y media.—La Gran juerga, El erebol y Bohemios.

Cinematógrafo—Calle de la Marina

Hay dos secciones a las 5 y media y 6 y media con escogido y variado programa.

Se cura usando las PASTILLAS antisépticas y balsámicas MORELLO.

QUIEN QUIERE VESTIR BIEN precios económicos. Sírvese en la Sastrería de los Almacenes Montaner, Sindicato de 2 a 10.

Del Ejército

He ahí la Real orden que publica el Diario Oficial referente á licenciamien- to:

Próxima á terminar la instrucción de los reclutas últimamente incorporados á los cuerpos de Infantería, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer se re- duczan en ellos la fuerza, haciéndose con sujeción á las siguientes reglas:

1.º Todos los regimientos y bata- llones del Arma citada de la Península, de Baleares y de Canarias, comprendido el batallón cazadores de Cataluña y ex- ceptuando el regimiento de Mahón, li- cenciarán el número de hombres, neces- sario para quedar el día 15 del actual con la fuerza de plantilla que marcan las disposiciones vigentes.

2.º El regimiento de infantería de Mahón y los de Ceuta y Melilla licenciarán en igual forma, considerándose eventualmente como plantilla para ellos mientras otra cosa no se disponga, la de 2.400 hombres en el primero y 3.000 en los últimos regimientos citados.

3.º Para el licenciamiento se segui- rá el orden de antigüedad de servicio por el de destino á Cuerpo, sin perjuicio de lo que preceptúan las disposiciones en vigor acerca de este punto.

4.º Los Cuerpos darán las licencias con la anticipación necesaria para que, á los individuos que la obtienen, sólo se les acrediten sus devengos durante los quince primeros días del citado mes de Mayo.

5.º Los individuos procedentes de los regimientos de Mahón, Ceuta y Me- lilla, que vuelvan á la Península, segui- rán perteneciendo á estas unidades has- ta su pase á reserva activa.

6.º Los jefes de los Cuerpo harán

comprender á los individuos que mar- chen á sus casas, la obligación en que están de pedir autorización para los via- jes, y cambios de residencia, de acudir á la revista anual y de conservar el pa- se y las prendas de uniforme, manifes- tándoles las ventajas que obtendrán por ello, y los perjuicios que podría resultar les del incumplimiento de estas disposi- ciones.

7.º Los generales de cuerpo de Ejército y los capitanes generales res- pectivos dictarán las órdenes oportunas para que los individuos licenciados guar- den la mayor compostura en los trayec- tos y estaciones, así como para que en la de salida y empalme, siempre que sea posible y según la importancia de la partida, haya oficiales ó clases que les faciliten la continuación del viaje.

—El guardia civil Juan Cardell To- más ha sido destinado á la Comandanc- ía de Mallorca.

—Se ha concedido la continuación en el servicio hasta los 51 años al cabo de carabineros Antonio Llinás Llompart.

Bibliografía

De notable entre las notables puede clasificarse la obra «Iconografía de las ediciones del Quijote», que acaba de publicar la casa Henrich y C.ª, de Barcelona, adhiriéndose así al homenaje que va á rendir España á la gloriosa memoria de Cervantes.

Constituye dicha obra la reproduc- ción en facsímil, por procedimientos fotográficos, de las portadas de «cien- tias once» ediciones, desde la prime- ra publicada en Madrid por Cuesta en 1905, hasta nuestros días. Y acompaña

á estos facsímiles, obtenidos directa- mente de los volúmenes reproducidos, pertenecientes la mayor parte á la Bi- blioteca cervantina de don Isidro Bon- sons, la más completa del mundo, y los restantes á las de los Sres. Cortejón y Asensio, curiosas notas bibliográficas que aparecen redactadas con especial cuidado y pulcramente ordenadas.

Divídese la «Iconografía de las edi- ciones del Quijote» en tres grupos: Contiene el primero «Homenaje á Cer- vantes» por el editor; «Prólogo, por J. Givanel; «Génesis del Quijote», por J. Martínez Ruiz («Azorín»); un índice de los lugares en que se publicaron las edi- ciones, con la relación de éstas por or- den de fechas, y otro por orden alfabé- tico de todos los nombres, de edito- res, impresores, dibujantes, grabadores, traductores, comentaristas, arreglados, anotadores, colaboradores y demás citados en la obra, y los facsímiles de las ediciones castellanas y catalanas. El segundo: los facsímiles de las traduccio- nes francesas. Y el tercero: los facsímiles de las traducciones inglesas, alema- nas, italianas, rusas, holandesas, portu- guesas, suecas, húngaras, polacas, tche- cos, danesas, griegas, serbias, filandesas, croatas, turca y poliglota, y un índice general de la obra.

Esta, por la gran suma de importan- tismos datos que comprende, la abun- dante parte gráfica que avalorala, es meradamente impresa que está—pues es un verdadero primor tipográfico— resulta no sólo una interesante obra bibliográfica, que puede servir de guía para más profundas investigaciones acerca del «Quijote», sino un libro único en el mundo.

Digna de encomio es la labor llevada á cabo por los señores Henrich y C.ª

con la publicación de la «Iconografía de las ediciones del Quijote, que les honra, por la cual están de enhorabuena los cervantistas y bibliófilos.

Con éxito verdaderamente asombro- so continúa publicando la Casa Editori- al Maucci el «Viaje al Polo Sur», céle- bre obra del ilustre explorador sueco Otto Nordenskiöld.

Esta obra es interesantísima y suges- tiva, amena y científica á la vez.

Los importantes y curiosísimos temas que desarrolla el valiente explorador en los últimos cuadernos que se han pu- blicado son los siguientes:

Un encuentro inesperado.—El día 12 de octubre.—Gunnar Andersson, Duse y Grunden.—Narración de sus aventu- ras.—Marcha hacia casa á través del estrecho y bahía de Sidney Herbert.—Penosa jornada sobre el hielo.—Llega- da á la estación. En este capítulo, co- rrespondiente al cuaderno número 20, termina el primer tomo de la notable obra.

Los demás cuadernos, también llenos de interés, contienen:

De Gotemburgo á Port-Stanley.—A bordo del vapor «Fair Rosamond» is- lando el litoral al mediodía de las islas de Faiklan.—Verdadero Rosamond.—Del fondo del mar del Sur.—Los prime- ros días en la Tierra de los elefantes ma- rinos.—Vida de tienda y viajes en bote.—Descripciones de la naturaleza de la Georgia del Sur.—La Tierra del Fuego y los indios onas.—Viaje de Wen- nersgaard en el bote de lona al lado de Fagnano.—Hacia el sur.—Nuevas ex- ploraciones.

Las innumerables ilustraciones que contienen estos cuadernos son intere- santísimas, y contribuyen á avalorarlos

las láminas sueltas y una primorosa tri- cromía que resulta un cuadrado curioso y admirable.

No es, pues, de extrañar el éxito asombroso de el «Viaje al Polo Sur.»

Estadística

Nacimientos. Día 18 al 23 de Abril.—Varones 12. —Hembras 15.

Matrimonios. Día 18 de Abril.—Don Guillermo Ros Alcina con doña Antonia Cladera Frau.—Don Juan Martorell Jover con doña Narcisca Suenga.

Día 22.—Don Antonio Bosch Estela con doña Juana Ana Llull y Sobre- rats.

Día 23.—Don Miguel Orts y Bosch con doña Catalina Barceló Florit.—Don José Abraham Vicens con doña María Palmer Roca.—Don Jaime Torres Bestard con doña Juana Ana Llinás Ter- rassa.—Don Higinio de S. Miquel con doña Concepción Piquem Grau.—Don Feljo Pertell Bernat con doña Remedios Pérez Calafé.—Don Pablo Sastré Riera con doña Francisca Bartomeu Fernan.

Defunciones. Día 18 de Abril.—Antonia Martí Quegias, viuda, 71 años, c. de Salas, cardiopatía.—Francisca Gili Buadas, viuda, 51 años, c. de Scriñá, anemia.—Miguel Suau Cunill, 12 meses, c. de Soler, meningitis grippal.—Antonio Palmer Palmer, viudo, 82 años, c. de Cofrada, congestión pulmonar.

Día 20.—Dolores Bonet Ferrer, ca- sada, 55 años, c. de Miramar, pneumo- nia grippal.—Francisca Cordils Simó, viuda, 82 años, término, vejez.—Doro- tea Bosch, soltera, 76 años, c. de Mes-

quida, embolia cerebral.—Manuela Rigo Bonet, soltera, 18 años, c. de Armengol hemón difuso.—Juan Salvá Nadal, ca- sada, 39 años, Hospital, bronquitis cró- nica.

Día 22.—Damián Vaquer Cañellas, viudo, 73 años, Hospital, apoplejía.—Antonio Roca Puja, casado, 83 años, c. de Barrera, lesión cardíaca.—Juana Lu- zano Oliver, 3 años, Término, cardio- patía.

Día 23.—Sebastián Pons Fullana, ca- sado, 40 años, c. de Vallori, pleuresía.—Juana M.ª Pujol y Roca, viuda, 97 años, San Magín, esclerosis astría.—Pe- dro José Ballester Codeñas, viudo, 89 años, c. de Salas, vejez.

LIBROS UTILES

Novísima legislación de alco- holes

Precio: 2 pesetas.

Reglamento de policía sanitaria de los animales domésticos

Precio: 1 peseta.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

DINERO

Caja de prè tamos de Sta. Catalina

Sobre papeletas de empeño, pie- les, suela, calzado, Coloniales y tejidos, muebles y efectos que conven- gan, anticipos á clases parvas.

Servicio permanente desde las 6 de la mañana á las 8 de la noche.

Esta casa da todo su valor por las prendas y alhajas.

Calle de Despuig, 40.—Santa Ca- talina.

EN NOVEDADES PARA SENORA Almacenes Muntaner. Sindicato 2 11

CARNE LIQUIDA del Dr. VALDES GARCIA DE MONTEVIDEO

ALIMENTO TONICO RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa TRES KILOS de dicha carne.— Irdispersable en las Convalecencias.—Eficaci- simo y sin rival contra la Neurastenia, Anemia y Clorosis.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de las Baleares.— Rechácese las imitaciones.— Unicos representantes en España: LLOBET Y MARTORELL—Barcelona.

OBSEQUIO HUMANITARIO

SE REMITIRA GRATIS una muestra de este maravilloso TONICO RECONSTITUYENTE (en elegante caja metálica) á toda persona que lo solicite del autor señor Domenech, Bajada de San Pedro, 72, Farmacia, Barcelona.

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y demás Enfermedades nerviosas, recobrarán FOSFO GLICO-KOLA rápidamente la salud perdida con el

DO MENECH que recomiendan los médicos más eminentes.

PIANO

Se desea vender uno en muy buen estado por 400 pesetas. Informarán: calle de Lulló 4.

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy céntrico y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábrica, uno de planta baja y el otro primer piso, situados ambos en punto muy céntrico del arrabal de Santa Catalina, Informes: Centro de Anuncios.

PILOTO

Teniendo que salir dentro de bre- ves días para Argel el laud San Antonio desea encontrar piloto. Para informes: Comandancia de Marina de este puerto.

Joven instruido

y con modestas pretensiones, desea ocupación dentro de Palma en oficinas, establecimiento ó cosa análoga. Inmejorables referencias. Darán razón: Centra de Anuncios.

LOECHES

(LA MARGARITA)

Gran Balneario propiedad de la Sociedad Anónima VICHY CATALAN

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona) Distancia de Barcelona: En tren correo 3 horas; en tren ligero 2 horas 35 minutos.

Establecimiento de primer orden. Temporada: de 1.º de Mayo á 30 de Octubre

Aguas hipertermiales de temperatura 60º centígrados alcalinas, bicar- bonatadas sódicas. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y efec- ciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO.

Estas aguas, de reputación universal solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumi- dores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sor- prender admitiendo como idénticas á nuestras aguas, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que solo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Administración: Rambla Flores, 18, en- resuelo, Barcelona.

SOCIEDAD ANGLO-ESPANOLA

DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (ANTES JULIUS G. NEVILLE)

Compañía anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón.—Talleres en Mahón.—Sucursal, Barcelona.—Central, Madrid, Alca- lá, 33 y 35.—Delegación de la casa Grossley y Brothers, de Manchester, Motores á gas. Legítimos motores Gros- ley y para gas pobre, petró- leo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos siste- ma Grossley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dawson».—Calderas y máquinas de vapor.—Devey Pexman y Compañía.—Instalacio- nes completas de alumbrado eléctrico, traza deporte de fuerza, tracción eléc- trica.—Bombas centrífugas.—Bombas Blake.

Materia de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Cons- trucción de remolcadorer, barcas de pesca y recreo, dragas guas.—Repa- ración de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de diez toneladas.—Presupuesto gratis.—Motores instalados en España suman más de 80.000 caballos de fuerza.

Unico representante: Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Norddeutscher Lloyd Lloyd Norte Aleman

Pasajes combinados á precios reducidos desde Palma á todos los pun- tos principales del globo. Para más datos dirigirse á la agencia: C. Schrader y C.ª. Palacio 20.

Agua mineral natural Purgante y Curativo de los eczemas, herpes, seborrea, sarna, erisipela y, en general, las en- fermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua á medida sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito, Jardines, 15, Madrid. Los corchos están sellados. Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Son de seguro resultado: En los «herpes» así internos como externos; en las «llagas, granos, úl- ceras, manchas, etc.» en las «anginas, irritaciones de garganta, bronqui- tis, tos, catarras pulmonares crónicos, etc.»; en las «escrofulas» y «ane- mia»; y finalmente en todos los casos en que se use el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósitos: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Chartera, número 9 y Centro Farmacéutico.

Gran fabrica de productos refractarios y de grè

M. CUCURNY

PREPIETARIO DE LAS MINAS DE TIERRAS REFRACTARIAS

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según croquis.

Ventas de tierras refractarias. Fábrica: Bordets, Teléfono número 3.277. Detaché: Princesa y Cotenero, 6. Tel. ene 1.647, Barcelona

Isleña Marítima

Vapores

Cataluña, Isleño, Lulio, Miramar, Bellver, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma-Marsella y Palma-Argel

SALIDAS DE PALMA

Para Marsella los lunes. Para Argel los jueves.

Servicios combinados con flotes á fort fait en conocimientos directos para Cete—Gibraltar—Tanger—Londres—Liverpool—Glasgow—Ul- Bristol—Manchester—Amberes—Hamburgo—Rotterdam—Amsterdam—y principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pa- saje vía Argel.

Para informes y despacho: Oficinas de la

Isleña Marítima

NOTA: Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsella se reservan la facultad de hacer escala en otros puertos si así conviniere.